
■卓話者紹介　　　　　　　　　割田一敏君
東倉内町で開業されていて、私とは歯科医
師会の仲間ですし大学の後輩でもあります。
歯科だけでなく漢方学も学んでいます。先日
の中之条リレーマラソンでクラブメンバーの
衣裳をを作ってくれました。
今は舌は内臓の鏡ということで、健康状態
がチェックできるそうです。
■卓　話　　　　　　　　　
何ぜ舌で健康状態がわかるかというと、東洋

医学では全身のバロメーターと言われ、体の悪
い所が舌に表れるからです。歯科医なので、患
者さんの舌を見てその方が今どういう状態なの
か頭に入れて治療をしますが、悪い方は検査を
進めています。
利根沼田地区は舌のことをヘラと呼ぶのに驚
きました。私は神奈川出身なので、ベロをと言
っても患者さんは動かしてくれませんでした。
漢方は中国でなくて日本オリジナルの言葉
で、西洋医学が入って来た時にそれまでの医療
と区別するため漢方という名前にしました。オ
ランダから来たので蘭学というように。
漢方薬の需要が近年高まってきており、10年
間で400億円も市場が伸びています。漢方は副
作用もなく、元々ある物の成分を生かして体の
中から治すものです。
漢方では見る、聞く、問う、触れるを主にし、
その中でも舌診が重要です。鏡で自分の舌をご
覧下さい。形や色などを見ます。形は丸く色も
ピンクでむらがないのが良い状態です。舌の部
分で内臓の箇所があります。奥が腎臓、真ん中
が胃、先が肺、心臓で、左右が肝臓・胆のうを
表します。この部分の色の状況、苔の状況を見
ます。白っぽくなっていると冷え症、赤くなっ
ていると熱がある。

健康を保つには、気、血、水の３つが大切で
す。気とは生命エネルギーのことで、気を入れ
て仕事をするなど言われますが、物を動かし、
体を温めて外邪の侵入を防ぎ、活力を与えるこ
とです。血は生命活動の維持をする基礎で、全
身に栄養を供給し体を潤すものです。水は体内
にある正常な水分のことで、内臓、筋肉、粘膜
を円滑にするものです。これらが欠けると舌に
表れてきます。睡眠不足だと気が入らない、い
らいらする人は血が足りない、冷え症もそうで
す。関節が痛いのは水分が足りないなどの症状
があります。
舌の色が黄色くなるとカゼやインフルエンザ
の前兆です。白いのは水が足らず、真ん中にス
ジが入ってしまうのも同様です。赤から少し黒
くなっているのは内臓が悪くなっています。そ
れが舌のどの部分に出ているかは、先ほどの内
臓を表す部分で見てください。
学校で歯科健診もしていますので、子供たち
の舌をその時見せてもらい、子供の健康状態を
見ています。
睡眠不足の子、腰痛の子、頭痛、冷えなどだ
けでなく、ストレスや情緒不安定な子供にも舌
や舌の出し方で分かります。
この様に心も体も一番体内で再生している舌
の部分に全て表れてきます。皆様も朝歯を磨く
時に舌を見て、自分の健康状態を確認して、元
気な一日となるよう気を付けて下さい。

■司　会　　　 石澤雄一郎SAA出席委員
■ソング　我等の生業　　　　　宮内明彦君
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浅沼歯科医院　　　 浅沼美香様
春日政志会長

先週のクリスマス家族会には大勢の参加あ
りがとうございました。いつもは大きなクリ
スマスプレゼントでしたが、今回は小さくて
も一番ほしいと思われるものを用意しました
ので喜んでいただけたと思います。
先週末には野球部が久留米に遠征に行き、

ご苦労様でした。久留米北RCと交流を図ら
れたことと思います。
今年最後の例会となりました。皆様はどん
な１年だったでしょうか。私はロータリーの
ことで頭が一杯で、秋の忙しい時期を乗り越
えられるか心配でしたが、何とか越えられま
した。折り返し点となりますが、気を抜かず
に頑張ってまいります。半期ありがとうござ
いました。後半もご協力をお願いいたしま
す。

今井幸吉幹事
◎理事会の開催　１月12日例会終了後
◎新年例会の件
18時30分ディラン。バスコースを送りま
すのでご利用の方は、ご返信下さい。

◎SAA出席委員会　　 関　真一副委員長

◎ニコニコ委員会　　　　宮田徳彦副委員長
・春日政志君　秋のこんにゃく仕入れシーズ
ンもようやく終了。何とか例会に穴を開け
ずにすみ、皆様の御協力に感謝して。
・横山公一君　一年間大変お世話になりあり
がとうございます。来年も宜しくお願いい
たします。12月議会も無事終了し、補正
予算を議決していただき感謝！
・割田一敏君　卓話者に我娘であったらと思
う浅沼美香先生をお招きでき、美香ちゃん
ありがとう。
・松野正一君　フュッセンに一緒に行った仲
間の浅沼さんを歓迎し。そして近い将来入
会をお待ちしています。
・水石清治君　久留米北RC VS 沼田RC野
球では若い皆様に大変お世話になり。
・櫛渕光彦君　先週のクリスマス家族会で０
歳の孫と参加でき、楽しい時を過ごせられ。

・ニコニコ一週間　浅沼美香先生をお迎えし

て、また、今年最後の例会を記念して
宮澤孝幸君　　小菅茂雄君　山田龍之介君
阿形登氏君　　関　真一君　石澤雄一郎君
宮内明彦君　　金子秀行君　西田俊太郎君
塩浦敬之君　　櫛渕光彦君　　飯島千明君
天野純一君　　南雲達也君　　綿貫利彦君
桑原　滋君　　小暮正人君　　佐藤哲夫君
斎藤正典君　　宮田徳彦君　　戸部聖之君
桑原敏彦君　　武田　寛君　　前田善成君
赤間昌彦君　　　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　櫛渕光彦委員
春日政志君　　今井幸吉君　　松野正一君
金子秀行君　　片山晃一君　石澤雄一郎君
小菅茂雄君　　桑原　裕君　　宮田徳彦君
宮内明彦君　　宮澤孝幸君　　水石清治君
佐藤哲夫君　　清野啓介君　　関　真一君
綿貫利彦君　　吉野　登君　　割田一敏君
桑原　滋君　　小暮正人君　　戸部聖之君
武田　寛君　　前田善成君　　金井俊介君
櫛渕光彦君

・水石清治君　ポールハリスフェロー２回目

◎広報ＩＴ委員会　　　　　小暮正人委員長
・オンツーソウルの件
登録２回目の締切、３月31日375ドル。

４月以降440ドル。沼田中央ソウルツアー、
78,000円より、２泊３日。
◎野球部　　　　　　　　　　　綿貫利彦君
久留米北遠征に行き、久留米北RCと交流

試合を行ってきました。20対２で完敗でし
たがヒット数はあまり変わらず、もう少し練
習できれば、甲子園優勝３回のチームに互角
となれる気がしましたが、相手は平均年齢
66才で、久保さんの仕事仲間の72才の先生
が監督で、毎週例会後に練習をしているそう
です。夜の久留米も案内され、トンコツラー
メン発祥の地でラーメンを食べ、九州人の温
かい心に触れられ、有意義な遠征でした。久
留米は有名人が多く、真田丸の小松姫役の吉
田羊も出身だそうです。

会長の時間

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

68名 39名 ４名 66.20 ％


